



Semaine du 28 avril au 05 mai 2024
Paroisse Notre-Dame de l'Assomption de BOUGIVAL

1, Rue de la croix aux vents 78380 BOUGIVAL

e-mail : eglisebougival@free.fr tél : 01.39.69.01.50 ou 06.70.35.10.56
site et informations de la paroisse www.paroissebougival.fr

En route !

Lorsque Notre Seigneur ressuscité apparut au matin de Pâques, Il invita ses apôtres et disciples à se rendre en Galilée où Il les avait « précédés », les invitant à sortir de leur enfermement de tristesse et d'angoisse pour accueillir la joie et la grâce.

Se rendre en pèlerinage dans un lieu de grâces, c'est répondre à cet appel du Seigneur qui nous informe, par son Église, qu'Il nous y attend pour déverser en nos cœurs joie et bénédictions !

En nous rendant cette semaine en pèlerinage à Longpont un 1^{er} mai, premier jour du mois de Marie et mémoire de St Joseph et lieu où sont conservés de multiples reliques de saints, puisse le Seigneur faire abonder sa grâce car « on se bouge » pour Lui et en l'honneur de tous ceux qui ne sont pas restés les deux pieds dans le même sabot !



P. BONNET+

INFOS DIVERSES

- **Mardi 30/04 : Catéchisme pour les 6^e** (17h30)
- **Mardi 30/04 : Réunion des « Foyers Chrétiens » CANA**, à 20h30
- **Adoration : Suspendue cette semaine en raison de l'absence d'un certain nombre d'adorateurs et du pèlerinage paroissial**
- **Mercredi 01/05 : Il n'y a pas de catéchisme (pèlerinage paroissial)**
- **Mercredi 01/05 : PELERINAGE PAROISSIAL à Longpont.** (Au programme : 11h00 : Visite de la Basilique (reliquaire) 12h15/30 : Pique-nique dans la prairie 14h30 : Messe)
- **Vendredi 03/05 : 1^{er} vendredi du mois : Adoration du St Sacrement** (9h30 -10h30)
- **Vendredi 03/05 : Réunion des « Foyers Chrétiens » CANA**, à 20h30
- **Samedi 04/05 : Catéchisme des CE2, CM1, CM2** de 11h00 à 12h00
- **Samedi 04/05 : Recevront le Sacrement de Confirmation :** Isaure CREVEUIL ; Elorria EON ; Victoire EON ; Camille GECS ; Vincent GNANOU ; Stanislas OSWALD ; Juan PINO ; Eugénie POTTIER ; Laura QUINTANA ; Rafaël RIBEIRO ; Corentin RIBOT ; Stanislas RODRIGUES ; Elisa VIGIER GANIVET ; Henri LE NAOUR ; Léa DAUMONT ; Valentine DAUMONT ; Pierre-Benoît DIADHOU ; Laura DUKAEZ ; Lorène PATEL ; Suzbrielle DJE SANDJE (15h00)
- **Samedi 04/05 : Réunion des Chevaliers du St Sépulcre** (19h00).
- **Dimanche 05/05 : sera baptisé Charles BOURLIER** (à 12h30)

Secrétariat :

Lundi, Mardi, jeudi et Vendredi :
9h30-11h30

Confessions :

→ Une ½ h avant messes de semaine ou sur rdv.

Pour être au courant d'informations comme des changements d'horaire, des appels pour tel ou tel besoin urgent, etc. n'hésitez pas à vous inscrire sur le listing prévu pour cela au secrétariat...

Lundi 29/04	09h00	Ste Catherine de Sienne	Messe pr Suzanne le BESCOND
Mardi 30/04	09h00	St Pie V	Messe pr François de FONTMAGNE
Mercredi 01/05	xxx	Pèlerinage paroissial	xxx
Jeudi 02/05	18h30	Saint Athanase	Messe pr Dimitri MALIAKAS
Vendredi 03/05	09h00	St Philippe et St Jacques	Messe pr Intention particulière
Samedi 04/05	09h00	De la Férie	Messe pr Guy DUGAST
Dimanche 05/05	09h30	6 ^{ème} Dimanche de Pâques	Messe pro Populo
	11h00	'	Messe pr Lucienne HUET

MOIS DE MAI : MOIS DE MARIE

LE MOIS DE MARIE

L'usage – répandu entre autres par les Jésuites – veut que « la veille du 1^{er} mai, dans chaque famille, on dressât un autel à Marie, orné de fleurs et de lumières. Ainsi, chaque jour du mois, on peut se réunir en famille pour réciter quelques prières en l'honneur de la Ste Vierge, et tirer au sort un billet qui indique une vertu à pratiquer le lendemain. »

Ce mois où la nature s'éveille et offre la possibilité de bien des délicatesses d'amitié (cf. le don d'un brin de muguet entre autres !), pourquoi ne pas en avoir envers Notre Dame ?

St Alphonse de Liguori rapporte qu'un homme évita l'enfer pour avoir – malgré une grande vie de désordre – cueilli quelques fleurs qu'il déposa avec un profond amour et respect au pied d'une statue de la Vierge Marie...

Outre les bouquets naturels, appliquons-nous à offrir à Notre Dame quelques bouquets spirituels...

Le Rosaire – dont l'étymologie signifie « couronne de roses » - trouve tout naturellement (et surnaturellement !) sa place en ce mois... *A Jésus par Marie*, disait saint Louis Marie Grignon de Montfort.



Dans son Traité de la vraie dévotion, saint Louis-Marie Grignon de Montfort (1673-1716) [Fête le 28 avril] expose l'importance, la puissance et la fécondité de la prière de l'Ave Maria. L'Ave Maria reprend les paroles que l'ange a dit à Marie le jour de l'Annonciation qui est aussi le jour de l'Incarnation et de l'aurore de notre salut (Lc 1, 26-38). C'est pourquoi, dit saint Louis-Marie de Montfort :

« De grands saints... ont prêché publiquement que le salut du monde ayant commencé par l'Ave Maria, le salut de chacun en particulier était attaché à cette prière; que c'est cette prière qui a fait porter à la terre sèche et stérile le fruit de vie, et que c'est cette même prière, bien dite, qui doit faire germer en nos âmes la parole de Dieu et porter le fruit de vie, Jésus-Christ; que l'Ave Maria est une rosée céleste qui arrose la terre, c'est-à-dire l'âme pour la faire porter son fruit en son temps; et qu'une âme qui n'est pas arrosée par cette prière ou rosée céleste ne porte point de fruit et ne donne que des ronces et des épines, et est prête d'être maudite. [...]

L'Ave Maria est la plus belle de toutes les prières après le Pater (Notre Père).

C'est le plus parfait compliment que vous puissiez faire à Marie, puisque c'est le compliment que le Très-Haut lui envoya faire par un archange pour gagner son cœur ; et il fut si puissant sur son cœur, par les charmes secrets dont il est plein, que Marie donna son consentement à l'Incarnation du Verbe, malgré sa profonde humilité.

C'est par ce compliment aussi que vous gagnerez infailliblement son cœur, si vous le dites comme il faut.

L'Ave Maria bien dit, c'est-à-dire avec attention, dévotion et modestie, est, selon les saints, l'ennemi du diable, qui le met en fuite, et le marteau qui l'écrase, la sanctification de l'âme, la joie des anges, la mélodie des prédestinés, le cantique du Nouveau Testament, le plaisir de Marie et la gloire de la Très Trinité.

L'Ave Maria est une rosée céleste qui rend l'âme féconde ; c'est un baiser chaste et amoureux qu'on donne à Marie, c'est une rose vermeille qu'on lui présente, c'est une perle précieuse qu'on lui offre..."

Traité de la vraie dévotion, § 249.252.253

Prier le rosaire ensemble spécialement au mois de mai (pape François)

Et en ce mois de mai, je voudrais rappeler l'importance et la beauté de la prière du saint Rosaire.

En récitant le Je vous salue Marie, nous sommes conduits à contempler les mystères de Jésus, et donc à réfléchir sur les moments centraux de sa vie, parce que, comme pour Marie et pour saint Joseph, Il est au centre de nos pensées, de nos attentions et de nos actions.

Ce serait une belle chose si, surtout en ce mois de mai, l'on récitait ensemble en famille, avec les amis, dans la paroisse, le saint Rosaire ou quelque prière à Jésus et à la Vierge Marie !

La prière faite ensemble est un moment précieux pour rendre encore plus solide la vie familiale, l'amitié !

Apprenons à prier davantage en famille et comme famille !

Audience du 1^{er} mai 2013

Charles Péguy (1873-1914) évoque le chapelet...

« Récite ton chapelet, dit Dieu, et ne te soucie pas de ce que raconte tel écervelé : que c'est une dévotion passée et qu'on va abandonner. Cette prière-là, je te le dis est un rayon de l'Évangile : on ne me le changera pas. Ce que j'aime dans le chapelet, dit Dieu, c'est qu'il est simple et qu'il est humble. Comme fut mon Fils. Comme fut ma Mère. Récite ton chapelet : tu trouveras à tes côtés toute la compagnie rassemblée en l'Évangile : la pauvre veuve qui n'a pas fait d'études et le publicain repentant qui ne sait plus son catéchisme, la pécheresse effrayée qu'on voudrait accabler, et tous les éclopés que leur foi a sauvés, et les bons vieux bergers, comme ceux de Bethléem, qui découvrent mon Fils et sa Mère... Récite ton chapelet, dit Dieu, il faut que votre prière tourne, tourne et retourne, comme font entre vos doigts les grains du chapelet. Alors, quand je voudrai, je vous l'assure, vous recevrez la bonne nourriture, qui affermit le cœur et rassure l'âme. Allons, dit Dieu, récitez votre chapelet et gardez l'esprit en paix. Ainsi soit-il. »

01 MAI : mémoire de St Joseph, artisan

Une relique de ce grand saint en France ?...

À Joinville...

L'église Notre-Dame de Joinville (Haute-Marne) abrite la relique de la ceinture de saint Joseph, l'époux de la Sainte Vierge Marie. On la découvre dans la chapelle saint Joseph, adossée au bas-côté sud de l'édifice.

Lorsque Jean de Joinville, Seigneur du lieu, Sénéchal de Champagne et ami de saint Louis revint de la croisade en 1248 où il avait accompagné son roi, il s'était procuré des objets rares et curieux dont la ceinture de saint Joseph.

A l'origine conservée dans la collégiale Saint-Laurent, située au sein de l'ensemble castral dit du Château d'En-Haut, la ceinture de saint Joseph est sauvée du pillage que cette église connaît pendant la Révolution française. En effet, une des personnes présentes lors de cet événement prend soin de la récupérer et la restitue au curé de Vecqueville en 1823.

Le père Pierret décide alors de la restituer à la paroisse de Joinville. Dès lors, le culte autour de la relique connaît un vrai renouvellement : elle est installée dans l'église paroissiale Notre-Dame, où une chapelle lui est dédiée. Un autel-reliquaire est alors constitué, servant d'écritoire à la ceinture.

La relique est faite d'un tissu plat de fil ou d'écorce assez gros, vraisemblablement de chanvre. La ceinture mesure de 1mètre et 11 centimètres de long et 4,5 centimètres de large. Sur un parchemin, autrefois attaché à la relique, était inscrit : *Hic est cingulus quo cingebatur Joseph, sponsus Mariae* ("Cette ceinture est celle dont se ceignait Joseph, époux de Marie"). Enveloppée dans un tissu d'argent percé de 12 ouvertures qui permettent de l'apercevoir, le tout est enroulé sur un cylindre de cristal, porté par quatre statuette représentant respectivement supporté par quatre personnages : saint Louis, couronné, en tête, Jean de Joinville en cotte de mailles, appuyé sur son épée, l'évêque de Châlons, et un moine de saint Urbain, une abbaye située au sud de Joinville.



Litanies de St Joseph

Seigneur, ayez pitié de nous.
Jésus-Christ, ayez pitié de nous.

Seigneur, ayez pitié de nous.

Père du Ciel qui êtes Dieu, ayez pitié de nous.
Fils, Rédempteur du monde qui êtes Dieu, a.p.n
Esprit Saint qui êtes Dieu, a.p.n
Trinité Sainte qui êtes un seul Dieu a.p.n

Sainte Marie, priez pour nous
Saint Joseph, priez pour nous.
Illustre descendant de David, priez pour nous.
Lumière des Patriarches, priez pour nous.
Époux de la Mère de Dieu, priez pour nous.
Chaste gardien de la Vierge, priez pour nous.
Nourricier du fils de Dieu, priez pour nous.
Zélé défenseur de Jésus priez pour nous.
Chef de la Sainte Famille, priez pour nous.

Joseph très juste, priez pour nous.
Joseph très chaste, priez pour nous.
Joseph très prudent, priez pour nous.
Joseph très courageux, priez pour nous.
Joseph très obéissant, priez pour nous.
Joseph très fidèle, priez pour nous.
Miroir de patience, priez pour nous.
Ami de la pauvreté, priez pour nous.
Modèle des travailleurs, priez pour nous.
Gloire de la vie de famille, priez pour nous.
Gardien des vierges, priez pour nous.
Soutien des familles, priez pour nous.
Consolation des malheureux, priez pour nous.
Espérance des malades, priez pour nous.
Patron des mourants, priez pour nous.
Terreur des démons, priez pour nous.
Protecteur de la Sainte Église, priez pour nous.

Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde, pardonnez-nous, Seigneur.

Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde, exaucez-nous, Seigneur.

Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde, ayez pitié de nous.

Il l'a établi le chef de sa maison.

Et l'intendant de tous ses biens.

Prions.

O Dieu, qui, par une providence ineffable, avez daigné choisir le bienheureux Joseph, pour être l'époux de votre Sainte Mère, faites, nous vous en prions, que, l'honorant ici-bas comme protecteur, nous méritions de l'avoir pour intercesseur dans le ciel : Vous qui vivez et réglez dans les siècles des siècles. Ainsi soit-il.

La présence du Christ ressuscité en l'Eucharistie...

Les Ostensoirs ¹...

Lors des processions eucharistiques ou adorations, l'Hostie consacrée est présentée aux regards des fidèles dans un ostensor. Par le soin guidant son choix et sa réalisation, cette pièce d'orfèvrerie est signe de l'importance apportée à la présence réelle du Christ dans le St Sacrement.



Le terme ostensor vient d'un verbe latin signifiant "montrer". Son origine remonte au XIII^e siècle, époque à laquelle a été instituée la Fête-Dieu. Depuis cette période, les artisans orfèvres ont donné le meilleur de leur talent pour offrir à Notre Seigneur un contenant susceptible d'évoquer, de montrer, autant qu'il est possible, la Gloire de sa divinité. Les matières des ostensoirs sont le plus souvent précieuses, or, argent, pierres précieuses, en fonction des possibilités du commanditaire, rien n'étant « *trop beau pour le Bon Dieu* » (St Curé d'Ars).

L'Hostie Sainte est posée dans une lunule en verre (quand c'est possible du Cristal), elle-même placée dans l'ostensor.

Les premiers ostensoirs, ou monstrances, se présentèrent sous la forme d'une boîte vitrée, en cristal de roche, montée sur un pied. Leur forme s'orienta ensuite vers des cylindres de verre entourés d'ornements métalliques, pouvant évoquer une tourelle, ou la flèche d'une église.

À partir du XVII^e siècle, le rayonnement du corps glorieux du Christ ressuscité est signifié par la forme d'un soleil rayonnant. Les rayons peuvent apparaître comme jaillissant d'un nuage. Les pieds des ostensor-soleil sont alors parfois décorés d'apôtres, d'animaux, ou d'une statue de la Vierge.



Aux XVIII^e et XIX^e siècles, on vit apparaître des anges portant l'Hostie. Évoquant les séraphins de l'arche d'Alliance, et ils relient l'Ancien et le Nouveau Testament, et font penser à tout ce qui entourait cette présence mystérieuse de Dieu au milieu de son Peuple annonçant celle de l'Eucharistie. Un des plus connus est certainement celui de la Basilique du Sacré-Cœur à Montmartre (Photo ci-contre). Sainte Thérèse de Lisieux a elle-même contribué à sa réalisation en offrant son bracelet d'or pour sa confection.

Au XX^e siècle, les formes se simplifièrent, se réduisant parfois à utiliser la symbolique du blé et de la vigne, ou de la croix.

À travers des siècles, et quelle que soit l'inspiration des artistes créateurs de ces objets, ce qui est désiré, c'est d'aider le fidèle à s'approcher de ce mystère où Notre Seigneur Ressuscité « s'expose » à notre regard pour susciter quelque élan du cœur pour l'amour fou qu'Il manifeste à vouloir « demeurer ainsi parmi nous »...

Bienheureux Carlo Acutis :

« Quand nous nous mettons devant le soleil nous bronçons, quand nous nous mettons devant Jésus-Eucharistie nous devenons des saints ».

Serviteur de Dieu Cardinal Journet :

« Quand un prêtre consacre, le Christ, trouvant ce moment du temps, envoie dans les ténèbres du monde un rayon de sa passion qui déséquilibre les puissances du mal, purifie les profondeurs de l'univers, afin que s'affirme la toute-puissance salvatrice de la croix qui va prendre tous ceux qui s'attachent à elle, avec leur misère humaine, pour la résurrection ».

¹ [A partir d'un article de Sophie Roubertie publié le 12/04/21 sur le site Aleteia]